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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Este lunes, el magistrado presidente
del Tribunal Superior de Justicia, Ángel
Gerardo Bonilla Saucedo junto con el
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal, la diputada Sandra
Lilia Amaya Rosales, el secretario
general de Gobierno, Héctor Vela
Valenzuela; el juez de control y
enjuiciamiento del primer distrito
judicial, José Ricardo Castro Romero y
la fiscal general del estado, Sonia
Yadira de la Garza Fragoso otorgaron
reconocimientos a cinco jueces en
retiro y uno por antigüedad. 

Lo jueces en retiro que recibieron
este reconocimiento son, Silvia Mayela
Salas Fernández, Andrés González
Limones en representación de Jesús
Alvarado Espinoza, José Alberto
Rodríguez Batres, Reyna Lorena
Barragán, Ismael Rivera Alvarado y por
antigüedad, Carlos Reséndiz Estrada.

El gobernador del estado les expresó
un mensaje en el evento, donde dijo,
“gracias jueces, juezas, felicidades por
su día, cuenten con todo mi apoyo y
con todo mi respaldo, respeto hacia su
trabajo y siempre en una gran
coordinación entre los tres órdenes de
gobierno para demostrarles que en
Durango si nos podemos poner de
acuerdo, que si podemos trabajar

juntos aunque pensemos distinto, esa
es la riqueza; no se trata de mezclar, se
trata de sumar y entre más respetemos
y entendamos que esa es la riqueza,
mejor nos va a ir a todos, por eso el
poder judicial siempre tendrá mi
apoyo y respeto felicidades”.

El mandatario estatal compartió
como Durango está pasando por
momento interesantes, sobre la
posición de la entidad en la economía,
el lugar privilegiado, puesto que todo
lo que viene de Asia por Mazatlán le
gana siete días a los que vienen por
Panamá, es un atractivo para
inversionistas.

Asimismo, recordó que Durango será
la capital de la inteligencia artificial,
por lo que pide se empiecen a legislar
sobre espacio aéreo, ya que en el futuro
llegarán los autos eléctricos, por lo que
hay que estar preparados en estos
temas y todo lo que implique estos
ajustes, acciones que favorecerán el
desarrollo del estado y sobre todos que
los hijos y futuros profesionistas, no se
tengan que ir a otro lugar.  

“Créanlo, esto se va a modificar de
manera histórica y a todos nosotros
nos va a tocar decir que fuimos de la
generación que le cambio el rumbo a
Durango, porque ustedes también son
parte de eso porque también forman
parte de los logros que este gobierno
está teniendo porque nos investigan el

estado de derecho, como vamos en
seguridad, como estamos en cada uno
de los rubros, en salud, en muchas
cosas que a ellos les interesa porque
hay indicadores internacionales y
mucho tiene que ver el Estado de
Derecho y todo es perfectible, porque
todo lo podemos hacer siempre
mejor”, expresó Villegas Villarreal.

Por su parte, el magistrado
presidente del Tribunal Superior de
Justicia, Ángel Gerardo Bonilla, dijo,
“sabemos que contamos con su apoyo
señor gobernador, siempre nos ha
abierto las puertas al igual que la
sociedad en general; le agradecemos,
sepa que en el Poder Judicial tiene un
aliado para trabajar en los proyectos
en beneficio de nuestro estado, ya que
compartimos ideales, los cuales se
traducen en el bienestar de la sociedad
y la lucha por las causas justas”.

Tenemos todo lo necesario para
cumplir con los compromisos y
necesidades de nuestra gente, ya que
los servidores públicos a los que
reconocemos en este día, son el factor
clave del éxito, pues, a través de su
función principal, la administración de
justicia, reflejan las virtudes esenciales
del juzgador, al demostrar
congruencia, sabiduría, fortaleza,
templanza y prudencia en su
desempeño diario, concluyó el
magistrado presidente.



Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

La presidenta de Canacope, Beatriz
Zamora informó que fueron más de 20
comercios afectados por el vandalismo
de un grupo de feministas en la
marcha 8M, desde grafiti, hasta
cortinas pateadas.

Es muy lamentable ver las
condiciones en que quedó el centro
histórico, es genuina la manifestación
y la lucha, pero con los actos
vandálicos se desvirtúa esa protesta.

Consideró así mismo que las mujeres
que protagonizan estos actos
vandálicos deberían ser detenidas
como sucedió en otras entidades, hay
videos que pueden revelar la identidad
de las mujeres que protagonizaron
estos ataques, "nosotros grabamos y
pudimos darnos cuenta que muchas
veces no son activistas, son personas
que se infiltran y están manchando
esta marcha”, recalcó.

Afirmó que ella está a favor de las
manifestaciones pacíficas con causa,
pero no apoya que se afecten edificios
o comercios, ya que con ello también

se perjudica a mujeres comerciantes y
emprendedoras que al igual que todos
tratan de salir adelante.

Consideró que va más allá de dañar
fachadas, sino que da incluso una mala
imagen de la ciudad.

Por parte de los negocios ya
comenzaron a hacer las reparaciones,

pero estiman por lo menos tres mil
pesos en enderezar las cortinas que
fueron dobladas a patadas y otras
tantas latas de pintura para devolver
un aspecto presentable a las fachadas
de sus negocios, no es tan sencillo
tener ese dinero para hacer la
reparación.
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Más de 20 negocios
afectados en marcha 8M
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El arzobispo de Durango, Faustino
Armendáriz informó que la iglesia no
va a denunciar los hechos vandálicos
que se convirtieron en contra de la
Catedral Basílica Menor, ese será un
tema que le corresponda al INAH.

Consideró es lamentablemente y
vergonzoso lo que sucedió en contra
de la catedral, sin embargo, no le
corresponde a la iglesia presentar la
denuncia, sino que será al INAH quien
en determinado momento tiene la
custodia del edificio y es quien va a
hacer las reparaciones
correspondientes.

Indicó que desafortunadamente no
hay una justificación para lo que hacen
las mujeres en contra de estos edificios
y sobre todo, porque la iglesia se ha
solidarizado contra el agravio, contra

el feminicidio, contra el asesinato y
contra toda forma de violencia.

"Creo que aquí lo que se debe hacer
es pedir justicia a las personas que les
corresponde hacer justicia en nuestro
país, al hacer una pinta no sé en
determinado momento qué tanto
beneficiará para lograr esa justicia,
pero la ciudadanía sí está indignada",
subrayó al referirse de nueva cuenta al
hecho violento en contra de la
catedral.

Recordó que ellos pusieron un
operativo de fieles alrededor de la
iglesia, en las puertas de acceso para
evitar que las feministas ingresaran y
destruyeran lo de adentro; de tal
manera que solo quedaron dañadas
partes externas.

Finalmente, señaló con especial
énfasis que se piensa que no son
mujeres de Durango las que causaron
estas averías en el centro de la ciudad.
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UJED lamenta daños a sus
edificios en marcha 8M

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos lamentó que de nueva cuenta se
hayan dañado inmuebles de la UJED en
la marcha de las feministas, manifestó
que el más dañado es el edificio que se
encuentra en Victoria y 20 de
Noviembre, pero además informó que
no presentarán denuncias.

No se tiene todavía un estimado del
monto de los daños, sin embargo, será
un proceso lento, ya que intervendrá
el INAH.

Indicó que los edificios más
afectados fueron el de 20 de
Noviembre y Victoria incluso de una
manera más intensa que el año
pasado, en cambio en el edificio
central hubo algunos vidrios rotos,
pero el daño fue menor que el año
pasado.

El rector no descartó que haya
participado la comunidad femenina
universitaria de la UJED, sin embargo,
es un asunto en el que también tienen
derechos. 

Tristemente, dijo, el año próximo
seguramente volverá a suceder lo
mismo.
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Municipio tendrá reuniones con
el INAH para reparar la catedral 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El alcalde capitalino Toño Ochoa,

expresó su postura a favor de la lucha
de las mujeres y en contra de la
violencia en su contra, pero no con
actos vandálicos como los ocurridos en
la catedral durante la marcha del 8M,
por lo que sostendrá una reunión con
el INAH para la reparación de este
patrimonio de los duranguenses.

"Vamos a tener una reunión con el
Instituto Nacional de Antropología
Historia, para ver cómo coadyuvamos
en la limpieza de este patrimonio de
todos los duranguenses que es la

catedral, lo repito y lo sostengo:
estamos a favor de la lucha de las
mujeres y en contra de la violencia en
cualquier tipo, psicológica, física,
emocional con las mujeres, yo en lo
personal no estoy de acuerdo con estos
actos, la verdad no es lo que creo
pueda visibilizar la violencia contra la
mujer, yo creo que es muy importante
la educación en la familia", comentó.

Dijo que se sancionará también a
todo tipo de funcionarios del
municipio que atente contra la
dignidad de la mujer y que realicen
cualquier tipo de violencia en el
trabajo y en su persona.
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Sorprendió una nevada en
el municipio de Guanaceví

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

A unos cuantos días de la primavera,
sorprendió una nevada en el municipio
de Guanaceví, provocada por el frente
frío 39.

No se tuvieron mayores problemas
salvo la interrupción de la energía
eléctrica, pero no se tienen
comunidades incomunicadas, informó
el coordinador estatal de Protección
Civil, Arturo Galindo Cabada.

De acuerdo de la Comisión Nacional
del Agua (Conagua) son un total de 56
frentes fríos y apenas se brincó el 39,
por lo que no se descarta que pueda
llegar a presentarse otro fenómeno
similar.

"El domingo después del mediodía
empezamos a tener el registro de esta
condición de nevada en lo que es el
municipio de Guanaceví, en algunas
comunidades de la parte alta y lo
mismo también se presentó en
algunas comunidades de Tepehuanes,

esto se da en la parte del norte de la
Sierra Madre Occidental en nuestro
estado donde derivado de las
condiciones pluviales que tenía que
tuvimos, además de las bajas
temperaturas... y bueno, se da esta
condición de nieve", explicó.

Anotó que influyó el frente frío
número 39, que generó el registro de
temperaturas bajas.

"La verdad es que a pesar de la
situación no tuvimos ningún
problema, salvo lo que regularmente

sucede en estos casos que es la
suspensión de la energía eléctrica en
algunas comunidades... la gente está
muy acostumbrada en esta zona y no
tenemos comunidades
incomunicadas", añadió.

Explicó que usted cree que el tiempo
de frío está en la recta final, sin
embargo, de acuerdo a la a la manera
en la que se ha estado presentando el
clima, "no descartamos que todavía
podemos tener ahí algo temperaturas
muy bajas", puntualizó.
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Ningún candidato ha solicitado seguridad
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Hasta el momento ningún candidato
ha solicitado seguridad, indicó el
secretario de Seguridad Pública en
Estado, Óscar Galván Villarreal, quien
reconoció que existen algunos puntos
donde pudiera darse especial atención.

Pero destacó que a diferencia de

otras entidades, Durango es un Estado
seguro para que los candidatos
desarrollen sus campañas. 

Las campañas federales apenas
comienzan, pero pronto empezarán las
campañas locales, por lo que se
seguirá en una coordinación con las
instituciones y órganos electorales y
en monitoreo constante.

En caso de sentir algún temor, los

candidatos pueden pedir un equipo de
seguridad, que se dotará de acuerdo a
los protocolos que se han establecido
entre el órgano electoral y las
instituciones de seguridad.

El estado estará vigilante y dará la
garantía a los candidatos para que
puedan hacer sus campañas de
manera normal sostuvo el jefe
policiaco.

Todo México necesita blindarse
estas elecciones: arzobispo

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"Yo creo que deben pedir seguridad

para todo México en estas elecciones",
advirtió el arzobispo Faustino
Armendáriz al señalar que el contexto
social que se vive en México es de
inseguridad y de urgente atención.

Lo anterior, lo señaló al definir la
necesidad de cuidar o blindar las
elecciones en Durango y en todo
México, no solamente en algunos
puntos, aunque reconoció que hay

estados muy complicados.
En Durango aparentemente las cosas

están tranquilas en este momento y
recalcó, "en este momento", porque
mañana o el Día de las elecciones al
calor de la política y de este suceso
democrático puede detonar algún
tema de inseguridad.

Sin embargo, también señaló que todo
México debe blindarse ante el ambiente
que se vive en todo el país. La iglesia
estará orando por unas elecciones
tranquilas y a la autoridad es a quien le

tocará garantizar esa seguridad.
El jefe de la grey católica se centró

especialmente en puntos como
Zacatecas donde sí se han registrado
hechos violentos en algunos
momentos, por ahora las cosas están
tranquilas, pero no deja de preocupar,
sin embargo, quienes tienen el pulso
son quienes podrían dar más datos al
respecto, porque la iglesia y el
arzobispo lo que tienen "es esperanza
de que no se registren hechos
violentos".



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Emiliano González Martínez, director

de Servicios Públicos Municipales,
informó que la marcha del Dia
Internacional de la Mujer dejó siete
toneladas de basura y daños a la plaza
de Armas, por lo que la dirección a su
cargo ya trabaja en lo que le
corresponde.

"Fue un recorrido desde Miguel de
Cervantes Saavedra hasta la calle
Victoria, aproximadamente fueron
siete toneladas de basura las que se
recolectaron, nos acompañó el
personal de barrido mecánico, nos
acompañó barrido manual y el
departamento de mantenimiento
urbano. En cuanto a pintas en

comparación del año pasado que
fueron a palmeras, pavimento, pintas
a establecimientos, realmente siento
que fue menos, se enfatizaron más a
las pintas de calle Victoria a
Constitución", comentó.

Dijo que mantenimiento urbano
apoyó al departamento de Servicios
Públicos a restablecer lo que fueron
algunos arbotantes pintados, con
calcomanías y algunas palmeras
afectadas.

"La losa de plaza de Armas pues sí
sufrió completamente daños y el
mismo obelisco y reparación nos
llevará aproximadamente de una
semana a 15 días, es lo que más o
menos podemos restablecer el orden
de estas partes", finalizó.

MARTES 12 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 9

8M: 7 toneladas de basura y 15 días
para reparación de la plaza de Armas
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Se busca que jóvenes se
queden a trabajar en el estado 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

El diputado Gerardo Galaviz
Martínez impulsa la creación y entrada
en vigor de una nueva ley, que
estructure la política estatal en
materia de vinculación de las y los
jóvenes de nuestra entidad, con el
sector productivo y la industria local.

Lo anterior con el objetivo de
promover la creación de nuevos
puestos de trabajo para la juventud
duranguense; diseñar políticas para la
incorporación al sector laboral de las y
los jóvenes de la entidad; fortalecer el
vínculo entre centros educativos,
universidades, el sector público y
privado que permita la incorporación
de las y los jóvenes al ámbito laboral o
apoyar a empresas en la formación,
capacitación especialización y todo lo
necesario para lograr el crecimiento
profesional de la juventud.

Durante su intervención en la tribuna,
el diputado dijo que la creación de
nuevas fuentes de empleo, es y debe ser

una asignatura de las más importantes
para las administraciones públicas y que
mayor impacto tienen en la sociedad,
porque además de ello, es una exigencia
permanente de toda coletvidad.

Independientemente del momento
que se viva a nivel local, nacional o
internacional, es deber de los entes
públicos respectivos, implementar las
políticas y acciones requeridas para
brindar oportunidades de desarrollo, a
través de la creación de nuevas fuentes
de trabajo, a las mujeres y hombres
que, por su edad y preparación,
cuentan con lo requerido para
integrarse al sector productivo.

Lo que en nuestra entidad ha venido
ocurriendo de manera satisfactoria y a
consecuencia de las políticas aplicadas
por nuestras autoridades estatales. La
atracción de empresas y capitales, es
una parte muy importante para la
economía local, como lo es para todas
las entidades federativas del país, pero
también lo son las vinculaciones que
se generen entre ese capital, esas
nuevas empresas o las que ya se

encuentran establecidas y la nueva
fuerza laboral, señaló el legislador.

Por lo expuesto, el Grupo
Parlamentario del Partido Acción
Nacional, a través de la presente
iniciativa, propone la creación y
entrada en vigencia de una nueva ley,
que estructure la política estatal en
materia de vinculación de las y los
jóvenes de nuestra entidad, con el
sector productivo y la industria local.

Dicha normativa también establece
los requisitos para que la parte
patronal acceda a los beneficios por las
oportunidades que brinde a los
jóvenes en sus centros de trabajo.

Se contemplan las diversas
modalidades de trabajo en las que se
pueden integrar las y los jóvenes a un
primer empleo así como la
intervención y facultades de diversas
entidades públicas de nuestra entidad
como lo son la Secretaría del Trabajo y
Previsión Social, la Secretaría de
Desarrollo Económico, la Secretaría de
Finanzas y el Instituto Duranguense de
la Juventud.



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
El pasado viernes, personal del área

de psicología estuvo presente durante
la marcha del 8M para brindar
acompañamiento emocional, asesoría
y canalización de mujeres con temas
de violencia de género.

El Instituto Municipal de la Mujer
(IMM) canalizó y brindó atención
psicológica durante la marcha 8M, en
respuesta a las necesidades de
contención y salud mental de las
mujeres duranguenses. 

Fueron 40 mujeres quienes
solicitaron la contención por parte del
IMM. Las principales asesorías y
acompañamiento solicitado fueron en
materia de violencia en el noviazgo,
acoso, pensión alimenticia.

Es importante resaltar que el sector
poblacional que más recurrió al uso de
estos servicios, fueron principalmente
mujeres jóvenes.

El IMM pone a disposición de las

mujeres duranguenses los servicios de
terapia psicológica y asesoría jurídica
en un horario de 8:00 a 16:00 horas en
calle Laureano Roncal 220, zona centro 

También se cuenta con una línea
telefónica para la solicitud de
información a través del número
6181378197.

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Cartelera del Festival Internacional
Ricardo Castro podría darse a conocer
este viernes, así lo informó Valeria
Gutiérrez Velasco, directora de Fomento
Económico y de Turismo Municipal,
quien dijo solo se ultiman detalles.

"Yo creo que a finales de esta semana
se podría anunciar la cartelera de este
festival, quedan algunos ajustes por
hacer por parte del comité de
adquisiciones, sobre todo para que los
regidores y quienes lo integran
aprueben este proyecto y porque
bueno, estuvimos con negociaciones
como ustedes pudieron haber visto,
con diferentes tipos de artistas, de
grupos musicales y creo que ya
estamos ahora sí por cerrar esta
negociación, entonces esperemos que
para el viernes a más tarde estemos

dando la cartelera del festival", precisó.
Informó que el festival Ricardo

Castro se realizará del 24 de marzo al
8 de abril y ya se tiene la imagen y el
diseño, así como todo el calendario de
actividades culturales y religiosas.

"Ya está la imagen y el diseño, ya

están todas las actividades culturales,
religiosas, artísticas,  solamente falta
el grupo que va a inaugurar en donde
lo meteremos ahí ya en el diseño y ya
podremos anunciar, entonces ya
estamos listos, solamente con estas
pequeñas afinaciones”, finalizó.
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Cartelera del festival Ricardo Castro
podría conocerse este viernes 

IMM brindó contención y acompañamiento
a mujeres en marcha 8M 
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Se aprueba iniciativa que respalda a
los médicos en farmacias adyacentes

Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.
En recientes días, fue aprobada por

la Comisión de Salud, una iniciativa
que establece que las y los médicos
que ofrezcan sus servicios en
consultorios adyacentes en las
farmacias, tendrán que ser
contratados conforme a lo que dicta la
Ley Federal del Trabajo. 

La senadora de la bancada guinda
aclaró que esta iniciativa fue aprobada
por unanimidad, ya que plantea que
para el funcionamiento de este tipo de
consultorios, se tiene que contar con
el equipo e instrumento señalado en el
reglamento respectivo y en las normas
oficiales mexicanas que emita la
Secretaría de Salud.  

Por otra parte, indicó que existe un
registro que da a conocer que en toda
la república se tienen al menos 18 mil

consultorios de esta clase y que cada
uno de estos cuenta con al menos dos
médicos, uno por la mañana y otro en
las tardes, lo que daría un aproximado
de 36 mil profesionistas de salud que
se brindan su servicio en estas
condiciones, máximo 40 mil para
quienes no se encuentren registrados.

“Es una situación complicada que
tienen los y las médicas que trabajan
en los consultorios adyacentes a las
farmacias, pueden durar años
trabajando y sin embargo, no tienen
una contratación, no tienen un sueldo
fijo y están a disposición de los 40
pesos que el paciente o familias les
paguen”, comentó la senadora. 

Margarita, comentó que el objetivo
que se pretende lograr con esta
iniciativa, es que los médicos que
cuenten con un par de años en labores
dentro de estos consultorios, cuenten

con seguridad social, asegurarles una
jubilación y una pensión médica, ya
que en estos casos no cuentan con
quien los respalden. 

Además, la senadora Valdez aprovechó
para externar su punto de vista en
relación al paso de la manifestación por
parte de normalistas de Ayotzinapa,
gracias a los rezagos que se han
presentado en las investigaciones del
caso de la desaparición de los 43
estudiantes, en las que dejó como
resultado daños en el portón del Palacio
Nacional y que sus reparaciones oscilan
a los 700 mil pesos. 

“Yo confío mucho en que ambas
partes lleguen a conciliar, tienen la
capacidad de dialogar para ponerse de
acuerdo en lo que se pretende para no
perder el objetivo, que es saber la
verdad sobre estos 43 estudiantes”,
concluyó. 
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Saldo blanco en la marcha del 8M,
participaron 60 mujeres policías

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director municipal de Seguridad
Publica, Marco Contreras, informó que
en la marcha del 8 de marzo
participaron 60 mujeres policías para
resguardar el orden, lo que dejó un
saldo blanco.

"Nosotros por parte de la policía
municipal montamos un operativo con
más de 60 mujeres elementos, donde
resguardamos la manifestación;
tuvimos saldo blanco, únicamente las

pintas que se dieron en la catedral y en
la biblioteca… fue la instrucción que
nos dieron a nosotros, salvaguardar la
manifestación y afortunadamente
hubo saldo blanco", precisó.

Comentó que se cuenta con pruebas
de las pintas a catedral por si alguna
autoridad de la iglesia las solicita o
desean denunciar.

"Lamentablemente son personas que
fueron víctimas de algo o de alguien y
nosotros actuamos con forme a la
instrucción que se nos dio, no nos
justificamos ni somos omisos en ese

sentido, si el padre de la iglesia quiere
hacer una denuncia nosotros podemos
aportar pruebas, la instrucción fue
clara y precisa y tuvimos más de 60
mujeres resguardando la
manifestación", comentó.

Por último, recordó que el año
pasado algunas mujeres policía
confrontaron a mujeres que
protestaban y lamentablemente
resultaron lesionadas, por lo  que se
espera que los próximos años sea cada
vez menos las pintas a edificios de la
ciudad.
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Se legisla en materia
de derechos humanos 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
El diputado local Londres Botello

Castro, presentó una iniciativa para
reformar y adicionar la Ley de la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos de Durango, para incorporar
un lenguaje incluyente.

Con lo anterior, se pretende crear un
lenguaje incluyente en la redacción del
citado dispositivo, asimismo, se
incorpora como nuevo requisito en la
designación del visitador o vistadora,
el no tener sentencia firme por la
comisión de delitos contra la libertad
y seguridad sexuales, el normal
desarrollo psicosexual; por violencia
familiar, violencia familiar equiparada
o doméstica, violación a la intimidad
sexual; por violencia política contra las
mujeres en razón de género, en
cualquiera de sus modalidades y tipos,

así como no ser deudor o deudora
alimentaria morosa. 

A lo largo de décadas hemos sido
testigos de avances notables en el
reconocimiento y garantía de los
derechos humanos en todo el mundo.
La Declaración Universal de los
Derechos Humanos ha sentado las
bases para un sistema de protección
en constante expansión, enfocándose
también en grupos vulnerables, señaló
Londres Botello durante su
participación.

Sin embargo, no podemos pasar por
alto que esta promesa de dignidad e
igualdad ha enfrentado desafíos
significativos en años recientes, así
como a lo largo de la historia. En un
contexto global marcado por
pandemias, conflictos, desigualdades
crecientes y el cambio climático, los
valores consagrados en la Declaración

se presentan como guía para nuestras
acciones colectivas, recordándonos la
importancia de no dejar a nadie atrás,
dijo.

Lamentablemente, en nuestro propio
país, México, observamos con
profunda preocupación la crisis
persistente en materia de derechos
humanos, en este contexto, es nuestro
deber seguir siendo defensores y
promotores de los derechos humanos,
ante los desafíos actuales que afectan
nuestra nación, concluyó.

Por otro lado, la Comisión Estatal de
Derechos Humanos siendo un órgano
constitucional autónomo, tiene como
finalidades esenciales la protección,
respeto, prevención y difusión de los
derechos humanos establecidos en la
Carta Magna, la Constitución Local, la
Ley que la regula y los Tratados
internacionales.
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FTS realiza investigación en colaboración
con la Universidad Tecnológica de Poanas

Redacción
DURANGO, DGO.
Dentro de los principios

fundamentales de la Universidad
Juárez del Estado de Durango se
encuentra la promoción de la
investigación y el establecimiento de
colaboraciones con otras instituciones
educativas. En esta línea, la Facultad
de Trabajo Social, bajo la dirección de
Luis Enrique Soto Alanís, fomenta que
tanto sus docentes como sus alumnos
desarrollen proyectos conjuntos con
otras entidades. Un ejemplo destacado
es el caso de la docente e investigadora
Ana Rosa Rodríguez Durán, quien lleva
a cabo una investigación en
colaboración en la Universidad
Tecnológica de Poanas, en
colaboración con el rector Octavio
Fernández Zamora.

Rodríguez Durán explica que, en una
primera fase de este proyecto, se
realiza un trabajo en equipo con el
Cuerpo Académico de Investigación
Educativa, en el que también
participan tres estudiantes del
programa de Licenciatura en Trabajo
Social que cursan el quinto semestre.

La investigación tiene como objetivo
principal realizar un diagnóstico para
identificar las estrategias de
aprendizaje basadas en la
investigación utilizadas por los
estudiantes de educación superior, así
como determinar la actitud de dichos
estudiantes hacia la investigación. Se
destaca la participación de estudiantes
de la Universidad Tecnológica de
Poanas en este proceso, lo que
contribuye al fortalecimiento de sus
competencias y habilidades en

investigación a través del trabajo de
campo.

El estudio abarca los cuatro
programas académicos ofrecidos por la
Universidad Tecnológica: Desarrollo y
Gestión de Software, Mecatrónica,
Logística Internacional, y Licenciatura
en Innovación y Mercadotecnia.
Actualmente, se encuentra en proceso
de análisis de los datos recopilados. Se
espera que los resultados obtenidos
contribuyan a promover estrategias de
aprendizaje basadas en la
investigación-acción para fortalecer las
competencias investigativas de los
estudiantes. Además, se pretende
generar una propuesta de modelo de
intervención que incluya estrategias
dirigidas tanto a los docentes como a
los estudiantes, concluyó la docente
juarista.



16 MARTES 12 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL

UJED otorgó doctorado honoris 
causa al jurista italiano Luigi Farrajoli

Redacción
DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango ha otorgado el prestigioso
título de "Doctorado Honoris Causa" al
eminente jurista y filósofo Luigi
Farrajoli, en reconocimiento a su
destacada trayectoria y su influencia
como referente jurídico a nivel
mundial por sus estudios.

En una emotiva ceremonia, en la que
el homenajeado se enlazó de manera
virtual desde Roma, Italia, se destacó
la vida y obra de Luigi Farrajoli,
considerado el teórico del derecho más
relevante en la actualidad. El rector
Rubén Solís Ríos, con la aprobación de
la Honorable Junta Directiva de la
UJED, resaltó la práctica jurídica y la
extensa obra del distinguido

homenajeado, así como su impacto a
nivel global, lo cual lo convierte en un
ejemplo de dedicación al derecho.

Durante la ceremonia, el propio Luigi
Farrajoli expresó el honor que
representa recibir este reconocimiento
de parte de la UJED y reflexionó sobre
el papel transformador del marco legal
en la sociedad. Hizo hincapié en la
necesidad de introducir instancias de
garantías, medio ambiente y derechos
humanos en la tutela de todos,
señalando que la ciencia jurídica debe
actuar como un conjunto de
regulaciones que respondan a diversas
acciones.

La reseña de las acciones de Luigi
Farrajoli estuvo a cargo del
investigador Edgar Alán Arroyo
Cisneros, quien destacó la dedicación

del homenajeado a la teoría del
derecho y la constitucionalidad
garantista, considerada una de las
corrientes más importantes de
pensamiento jurídico. Arroyo Cisneros
resaltó la influencia del pensamiento
del profesor en la vida pública y su
impacto en el ámbito del derecho y la
democracia, subrayando su papel
como impulsor de ideas
fundamentales como la constitución
de la tierra.

Este reconocimiento de la UJED a
Luigi Farrajoli representa un tributo
merecido a su invaluable contribución
al campo del derecho y su influencia
en la jurisprudencia contemporánea,
destacando su legado como una figura
de referencia en el ámbito jurídico a
nivel internacional.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La grandeza del Durango Antiguo se

puede apreciar gracias a fotografías
que tanto el archivo histórico como
coleccionistas, museos y medios de
comunicación conservan, sobre todo
de los lugares tradicionales y edificios
históricos que nos remontan a
aquellos años en que todo era más
tranquilo, más callado sin tanta
urbanización en nuestro querido
Durango. 

Muchas de esas fotografías fueron
captadas por Lupita Valenzuela, quien
también fue conocida como “La maga
de la fotografía” y que gracias a su
creatividad en la lente los
duranguenses tenemos un documento
visual de la transformación de nuestro
estado, sobre todo de la capital.

Hoy en día los podemos apreciar por
historiadores, fotógrafos y sobre todo
en grupos de Facebook como Durango
Antiguo, Durango nuestra historia y
Observatorio para la Conservación del
Patrimonio Durangueño, entre otras. 

HISTORIA 
Guadalupe Valenzuela Jáquez nació

el 28 de enero de 1897, hija de don
Ignacio Valenzuela, hombre modesto
de oficio carpintero y de doña Antonia
Jáquez quienes ofrecieron lo mejor a su
pequeña para que pudiera salir
adelante ante la vida, en ese sentido
Lupita inició sus estudios en la Escuela
Primaria numero 4 para niñas siendo
su primer maestra Guadalupe Patoni,
posteriormente ingreso al colegio Mc-
Donell donde estudio durante cinco
años el idioma inglés.

Tras varios años, Lupita continuó sus
estudios en la Escuela Normal del
Estado recibiendo el título de Maestra
en Educación Elemental en el año

1917, documento que está firmado por
el entonces gobernador de Durango
Gral. Domingo Arrieta y oficio que
había de ejercer alrededor de tres años
en una escuela ubicada en el Barrio de
Tierra Blanca.

Fue por la fotografía que decidió
retirarse por un tiempo indefinido de
la docencia, personas que la
conocieron recuerdan que desde niña
sobresalió por ser una buena dibujante
a tal grado que maestros y familiares
se sorprendían de su gran talento,
motivo por el cual le empezó a llamar
la atención la fotografía siendo hasta
el año 1922 donde se inicia como
aprendiz de la lente en la fotografía
“Luz y Sombra” propiedad del señor

José Z. García.
Tiempo después Lupita Valenzuela se

trasladó a la ciudad de Torreón para
seguir perfeccionando su técnica
fotográfica en la “Fotografía Sosa” en
donde se convirtió en una competente
fotógrafa de estudio, años más tarde el
dueño de la fotografía se dio cuenta de
la gran capacidad de Lupita y decidió
abrir una sucursal de fotografía en la
ciudad de Durango en el año 1926 y
poniendo de encargada a la ya gran
fotógrafa duranguense. 

En 1927 la señorita Valenzuela
adquirió la fotografía en propiedad
poniéndole el nombre de “Fotografía
Valenzuela”, lugar que estaba ubicado
en la calle Juárez número 411 frente a
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La grandeza del blanco y
negro en las fotografías de

Lupita Valenzuela
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la Plaza de Armas y que años más
tarde cambiaria de lugar a la calle de
Juárez esquina con Negrete donde
permaneció algún tiempo
cambiándose nuevamente a la calle
Constitución 116 norte. 

Valenzuela Jáquez trabajó
fuertemente como fotoperiodista
corresponsal de la revista “Life”, el
“Siglo de Torreón” y en Durango
colaboró para el “Gráficos de
Durango”, el “Sol de Durango” y
“Sucesos” destacándose como una de
las mejores fotógrafas del norte de
México sobre todo por la sensibilidad
en cada una de sus fotografías. 

El gobernador Alberto Terrones en
1930 le otorga la medalla de plata al
mérito por su arte gráfico, de igual
forma las Damas de la Mesa Redonda
Panamericana le rindieron un
homenaje donde se le entrego un
pergamino que contenía algunos
versos en su honor. 

RECONOCIDA 
En 1974 fue reconocida por la

Asociación de Fotógrafos Profesionales
establecida en Durango donde recibe
medalla de oro y diploma por su gran
contribución en el arte de la fotografía
además por sus 50 años como
fotógrafa profesional, en 1978
FONAPAS Durango la homenajeó con
una exposición de sus más destacadas
fotografías al tiempo que el periodista
Raúl  Vázquez  la incluye en su libro
“Historia y Perfiles de Durango”, esto
en el año 1978.

Fue en 1992 cuando Lupita Valenzuela
dejo de existir heredando  los
durangueses  un gran legado histórico
Fotográfico de los grandes edificios y
lugares tradicionales de Durango, entre
los que se pueden mencionar La plaza de
Armas, la Catedral de Durango, El
Templo de los Ángeles, la Estación de
Ferrocarril, , el Hotel Roma, el Parque

Guadiana, el Teatro Principal, el
Santuario de Guadalupe y el Templo de
San Agustín por mencionar algunos, de
igual forma   y más valioso aun es el
archivo fotográfico  que nos dejó de  los
lugares que ya no existen en la
actualidad  como  el Palacio Municipal
frente a Catedral, el  templo de San
Francisco, el Puente de de Zarco, el
Hospital Civil , el Puente de Obispo  entre
otros. 

En el año 2007 se realizó  una gran

exposición  con la rededor de 70
fotografías de Lupita Valenzuela en el
Paseo Las Alamedas , de igual forma  y
durante la administración a cargo de
Ismael Hernández Déras,  se editó un
libro con fotografías de Lupita
Valenzuela  bajo el título “La Magia de
la fotografía en Durango Antiguo”,
libro en el cual  los textos estuvieron a
cargo de Jorge Arturo Valenzuela,
sobrino nieto de Lupita Valenzuela
quien en uno de sus textos  menciona
que Lupita Valenzuela con su
fotografía nos dejó un tesoro que
debemos conservar.

Gracias al legado de Lupita
Valenzuela Jáquez, los duranguenses
podemos tener una visión de lo que
fue el Durango Antiguo, de igual forma
las fotografías de la “Maga de la
fotografía”  han sido inspiración para
escritores,  historiadores, narradores,
investigadores y cronistas  del estado,
así como fotógrafos y estudiantes de
las carreras de  comunicación y diseño
gráfico.
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El espíritu del tochito
bandera resuena en el Lobos
Bowl Primavera 2024

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durante el último fin de semana, los
campos de juego vibraron con la
emoción, la competencia y el espíritu
deportivo en el Lobos Bowl Primavera
2024. Este evento, dedicado al tochito
bandera, atrajo a más de 40 equipos
dispuestos a demostrar su destreza y
pasión por este deporte.

La celebración tuvo como sedes los
campos de la Universidad Autónoma
de Durango (UAD) y el Mario Vázquez,
convirtiéndose en un epicentro de
encuentros épicos y momentos
memorables. El toque distintivo del
tocho bandera, un deporte que va más
allá de la competencia, quedó
plasmado en cada interacción y
jugada.

La diversidad del Lobos Bowl se
evidenció en sus diferentes categorías:
femenil, varonil y mixto. La
competencia no solo resaltó las
habilidades atléticas, sino que también
fortaleció los lazos comunitarios y la
camaradería entre los participantes.

En la categoría Mixto Silver, el equipo
Búfalos UIM se alzó con el
campeonato, mientras que en el Mixto
Golden, Lobos UAD se destacó como el
ganador indiscutible. En el ámbito
femenil, Diablas UJED y Taurinas
brillaron en las categorías Silver y
Golden, respectivamente. Por su parte,
en la competición varonil, Búfalos UIM
y Lobos UAD se consagraron
campeones en las categorías Silver y
Golden.

Más allá de los títulos, el evento fue
una muestra del entusiasmo y la
dedicación que los equipos pusieron
en cada encuentro. Entre los
participantes se encontraban Aztecas
Mayor, Cuernudos, Gallos, Osas CBTIS

#110, Valkirias Prepa Diurna, Burras
ITD, Lobitas U16, Malosos, Escorpiones
y Lugopis. Además, se sumaron las
Pumas Femenil El Salto, Dgo., en una
destacada representación regional.

El Lobos Bowl Primavera 2024 no
solo fue una competencia deportiva,
sino una experiencia compartida entre
familias, amigos y apasionados del
tocho bandera. Cada partido, cada
grito de ánimo y cada abrazo al final
del encuentro contribuyeron a la
construcción de recuerdos duraderos.

Felicidades a todos los equipos
participantes por su dedicación y
entrega. Que el espíritu del tocho
bandera siga resonando en cada rincón
de la comunidad deportiva.
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DDuurraannggoo,,   pprroottaaggoonniissttaa  
El equipo de Jordi Muñoz se
corono en el Torneo de la
Amistad en Zacatecas 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El espíritu competitivo se encendió
en la gran final del torneo de
baloncesto de la Amistad, donde la
selección de Durango se alzó con la
victoria en un juego repleto de
volteretas en el marcador. El
enfrentamiento contra el equipo de
Zacatecas mantuvo a los aficionados al
borde de sus asientos y al final,

Durango emergió como campeón con
un marcador final de 54-41.

Noe Jiménez se erigió como el
jugador más valioso del partido al
liderar a Durango con una destacada
actuación de 14 puntos. A su lado, Alan
Canales y Edwin Montelongo no se
quedaron atrás, contribuyendo con 13
puntos cada uno. El equipo
duranguense demostró una habilidad
excepcional en la cancha,
manteniendo el control del juego y
asegurando la victoria.

En el bando zacatecano, Felix Vargas se
destacó como un jugador clave,
aportando 12 puntos a los 41 conseguidos
por su equipo. A pesar de sus esfuerzos,
la selección de Zacatecas no pudo superar

el rendimiento sólido de Durango.
La consecución de este torneo no

solo representa un título para
Durango, sino que también otorga a la
selección la oportunidad de participar
en el primer torneo internacional,
programado para llevarse a cabo en la
High School de Los Ángeles, California.
Este logro es un hito significativo para
el equipo local, abriendo las puertas a
una experiencia emocionante y
desafiante en la escena internacional
del baloncesto.

La comunidad deportiva de Durango
celebra con entusiasmo este triunfo,
reconociendo el arduo trabajo y la
dedicación de los jugadores y el cuerpo
técnico. 
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AAppeennaass  1177  ccaalliiffiiccaaddooss,,   ddee  ccaassii   8800
Pobre actuación del
taekwondo en el
macroregional 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Selección Durango de Taekwondo

no logro llegar a los 20 boletos a los
Juegos Nacionales CONADE 2024, en el
evento celebro en el Gimnasio de Usos
Múltiples del Centro de Alto
Rendimiento de Tijuana, Baja
California. 

Al delegación de casi 80
competidores apenas logro obtener 17
boletos que los llevarán a la última
etapa de esta prestigiosa competencia
nacional, programada del 20 al 28 de
mayo en Guadalajara, Jalisco.

En la modalidad de Poomsae, Diego
Antonio de la Torre Quesada ha
brillado en la categoría de 10-11 años
(2013-2014). Este joven talento ha
demostrado su destreza y habilidades
técnicas, asegurando su lugar en la
fase nacional.

En la categoría de 10-11 años (2013-
2014) femenil, Isabella Martínez
Mendoza ha destacado en la división
de menos 33 kg. Su desempeño en

combate le ha valido el pase a los
Juegos Nacionales, representando con
orgullo a Durango. Acompañándola en
esta categoría, Dominique S. Muñoz
Figueiras, en menos 39 kg, e Ibera
Solagne Rendón Ríos, en más 54 kg,
han asegurado sus boletos, mostrando
determinación y habilidades tácticas.

Rigoberto Rodarte Rueda, en la
categoría de 10-11 años (2013-2014)
varonil más 54 kg, ha logrado su
clasificación al Nacional. Su actuación
en el tatami ha sido destacada,
evidenciando su dedicación y pasión
por el taekwondo.

En la categoría de 12-14 años (2010-
2012) femenil, Abril Gpe. Nuncio
Alemán en menos 29 kg y Odalis
Nicole Pérez Campos en menos 55 kg
se han distinguido, asegurando su
participación en la última etapa de la
competencia nacional.

Martín E. Hernández Lazalde, en la
categoría de 12-14 años (2010-2012)
varonil menos 65 kg, ha destacado con
su actuación en combate, logrando su
pase a los Juegos Nacionales.

En la categoría de 15-17 años (2007-
2009) femenil, Camila Nohemí Aguilar
Flores en menos 63 kg y Erika Regina

Espino Ramírez en más 68 kg han
brillado en sus respectivas divisiones,
consiguiendo su clasificación.

En la rama varonil de 15-17 años
(2007-2009), los talentosos
taekwondoínes duranguenses que
participarán en los Juegos Nacionales
son Erick S. García Favela en menos 45
kg, Noé A. Castañeda Chávez en menos
51 kg, Fernando Valverde Jiménez en
menos 55 kg y Leonardo Ramírez
Ramírez en menos 59 kg. Estos jóvenes
atletas han demostrado su valía y
destrezas en el combate.

La categoría de 18-20 años (2004-
2006) femenil ha visto destacar a Kenia
Itzel López Esparza en menos 73 kg y
Dulce Vianney Sánchez Meraz en más
73 kg. Ambas atletas han asegurado su
participación en la fase nacional.

Finalmente, en la categoría de 18-20
años (2004-2006) varonil, Jesús Miguel
Flores Ramírez en menos 80 kg ha
logrado su clasificación, consolidando
así el éxito de la Selección Durango de
Taekwondo en esta etapa Regional.
Estos talentosos taekwondoínes se
preparan ahora para representar a su
estado con honor y dedicación en la
"Perla Tapatía".
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TRIATLÓN

CCoonncclluuyyee  EEssttaattaall   ddee  TTrriiaattllóónn  eenn  DDuurraannggoo
Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.

Este domingo 10 de marzo, tuvieron
lugar los estatales de triatlón en el
marco de los juegos Nacionales
CONADE 2024, para conseguir al
Macro Regional que tendrá lugar en
San Luis Potosí, del 6 al 9 de abril. 

Dentro de esta competición se vivió
el entusiasmo y adrenalina entre los
atletas, a tal grado que podía sentirse
la competitividad de los participantes
en las diferentes categorías. Sin
embargo, los resultados de las
clasificaciones son las siguientes: 

En la categoría varonil 20-23 César
Ortega Cabral, logró conseguir su
boleto con una marca de 17.41.5
minutos, enseguida Miguel Rubio
Medina, logró registrar un tiempo de
17.44.9, René Martínez García con una
marca de 17.58.3 y Leonardo Ortega
Cabral con una marca de 18.34.4
minutos.

Dentro de la clasificación varonil 18-
19 Miguel Estoyko Puebla Gómez,
consiguió su pase gracias a un tiempo
de 18.48.7 minutos, seguido Osvaldo
Antonio Sepúlveda Soria quien registró

un tiempo de 19.28.1. 
Mientras que en la selección 16-17

varonil, avanzaron Gabriel Briseño
Rosales con 39.15.1, así como José Luis
Gurrola Calderón con 39.41.7 y Ángel
Martínez Contreras con marca de
39.54.1. Por otra parte, en la categoría
13-15 Víctor Gabriel Hernández
Güereca, consiguió su pase con una
marca de 26.31.4 minutos.

En la rama femenil, categoría 20-23
Anahí asistirá con wild card, además
de Daniela Córdova Treviño que
registró un tiempo de 19.46.4 minutos,
al igual que Emilia Martínez Mendívil
con un crono de 20.00.3. 

En la categoría 18-19 en esta misma
rama, Valeria Cinthia Zurbía Cruz
representará al estado de Durango, en
el Macro Regional al detener el
cronómetro con una marca de 19.31.3
minutos.

En esta misma rama la categoría 16-
17, Joely Fernanda de la Rocha Quiteiro
consiguió una marca de 46.08.2
minutos. En la clasificación 13-15 la
participante más destacada fue Natalia
Medellín Nevárez, con una marca de
29:14.5 minutos, quien será
acompañada por Leena Isabel Cueto
Ruiz al conseguir un tiempo de 30.39.5
minutos.
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Abuso de autoridad ante
fallecimiento de normalista: AMLO

Por Luis Juárez

Andrés Manuel, presidente de la
república mencionó que la muerte de
Yanqui Kothan Gómez Peralta,
estudiante de la escuela normal rural
“Raúl Isidro Burgos” de Ayotzinapa, es
el resultado de un abuso de autoridad
por parte de elementos policiacos de
Guerrero.

AMLO, dio a conocer que los
elementos involucrados implicados ya
se encuentran detenidos en Guerrero,
además, de confirmar que la Fiscalía
General de la República (FGR) ya atrajo
el caso, por lo que, ya se encuentran en

las manos de esta institución.
El primer reporte policial indica que

el homicidio del joven de Ayotzinapa
se dio en un intercambio de armas de
fuego, luego de que policías estatales
pidieran detener una camioneta
blanca en la que se movilizaban dos
jóvenes, con supuesto reporte de robo.

Autoridades confirmaron que en
dicha camioneta se encontraron
bebidas alcohólicas, drogas y un arma
corta, sin embargo, el mismo viernes
la mamá del joven asesinado de 23
años, desmintió la versión.

Por otra parte la FGR, dio a conocer
que el Ministerio Público tiene los

indicios suficientes en relación a un
delitos que presenta la violación a los
derechos humanos, por lo que se
procedió a atraer la investigación local
con el objetivo de asumir la
competencia federal de manera total
en este asunto.

“Hubo un abuso de autoridad.
Todavía no quiero adelantar, pero no
disparo el joven, por ejemplo. Hay que
ver todos los peritajes, ya se hicieron
y ya está el expediente en manos de la
Fiscalía General y no vamos a permitir
ninguna injerencia de querer proteger
a los responsables”, señaló el jefe del
Ejecutivo federal.
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Pese a críticas, latinos aún consideran
votar por Trump en noviembre

Por Gonzalo Martínez
A pesar de las críticas recibidas por

sus políticas migratorias, el
expresidente Donald Trump sigue
manteniendo el respaldo de algunos
votantes latinos de cara a las próximas
elecciones presidenciales de
noviembre.

Jorge Saldívar, un cubano residente en
Houston que pronto se convertirá en
ciudadano estadounidense, expresó a
EFE su intención de votar por Trump,
argumentando que bajo los republicanos
la economía funciona mejor.

Aunque reconoce los comentarios

negativos de Trump hacia los
migrantes, Saldivar señaló que
comprende la postura del expresidente
en materia migratoria.

La retórica antiinmigrante de Trump,
que incluyó insultos a México y
comparaciones desfavorables con
personajes de ficción, no ha disuadido
a todos los votantes latinos. En las
elecciones de 2020, Trump logró
aumentar su respaldo entre los latinos,
especialmente en estados clave como
Texas y Florida.

Josué, un salvadoreño residente en
Houston, planea votar por Trump por

tercera vez consecutiva, destacando su
percepción de Trump como un líder
fuerte.

Sin embargo, no todos los latinos
están convencidos. Elizabeth Reyes,
hija de mexicanos, expresó su
preocupación por la edad avanzada
tanto de Trump como de su rival, Joe
Biden y aún no ha decidido su voto.

A pesar de la división en la
comunidad latina, los republicanos
continúan buscando aumentar su
apoyo entre este grupo demográfico,
considerando a Trump como un líder
que atrae a algunos votantes hispanos.


